

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NJM. 8995

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
Por trimestre... 5'50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 »
Por trimestre... 7 »

VIERNES 3 DE SETIEMBRE DE 1880.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Hoy recibimos algunos detalles de las pérdidas sufridas con motivo de las últimas inundaciones:

En Valencia, la avenida del río ha causado grandes daños arrastrando muchas cabezas de ganado en direccion al mar. Los perjuicios de Requena son de consideracion, pues solamente en la cosecha de vino no bajan de 14.000.000 de reales las pérdidas ocasionadas por el pedrisco.

El granizo que ha caído en Turis ha sido de gran tamaño, y por espacio de algunas horas hubo que recogerle á cargas.

En las partidas de Llano es imposible que se salve ninguna de las cosechas.

—Escriben de Alcoy que en una porcion, por fortuna no grande, de la partida rural llamada la Canal, la lluvia se convirtió en pedrisco, habiendo causado bastantes daños en las viñas, aunque no tantos como eran de temer.

En Benifallin, lugar donde al parecer tenia su centro el temporal, se vió materialmente envuelta la poblacion en una manga de agua que arrastró ribazos y toda suerte de obstáculos, arrasando aquellos campos y sumiendo en la desesperacion á aquellos pobres agricultores.

—Tambien en Alicante llovió, y en San Vicente se repitió la desconsoladora escena de la semana anterior: un pedrisco, como no habia ejemplo, se desencadenó talando árboles y viñedos, hasta rompiendo las tejas de las casas, talera el tamaño de las piedras, muchas de las cuales llegaban á tener una magnitud mayor que la de huevos de gallina.

—La inundacion en Lorca ha causado grandes destrozos, arruinándose varias casas, algunas de las donadas por el Sr. Muñoz.

—Como anuncio de nuevos comentarios, ó como profecía de algo de eso que se llama conflicto por los aficionados á fantasear sobre lo que puede ocurrir cuando nada sucede, el *Correo* de noche supone que la llegada de la reina Isabel y los saludos de afecto y cortesía que la augusta señora cambió con los importantes hombres políticos que esperaban en el andén, dejaron preocupados á los ministros y quasi contentos del todo á los fusionistas.

Para corroborar esta opinion, el colega se constituyó ayer, como si di-

jéramos, en la sombra del señor Cánovas del Castillo, le vió pasear, y estudió su fisonomía y sus ademanes en las alamedas del Retiro, deduciendo de su estudio que era cierta la preocupacion del presidente del Consejo.

Puestos en cuidado por la noticia del colega, nos propusimos anoche, con la perseverancia que tenemos probada, ya que otras condiciones nos faltan, averiguar lo que hubiera de posible en los augurios del referido diario, y sacamos en buena cuenta que la reina Isabel y el Sr. Cánovas del Castillo se saludaron con el mayor afecto y consideracion varias veces en el andén.

Más tarde, y á la hora de la noche en que el Sr. Cánovas del Castillo acostumbra ir á Palacio, encontró en la régia cámara casualmente á la augusta madre del rey, y con tal motivo celebraron una breve entrevista, tan afectuosa y tan cordial, que los fisonomistas mejor acreditados pudieran felicitar al Sr. Cánovas por la distincion de que era objeto tan leal consejo del rey, por parte de su augusta madre.

Siguiendo, pues, el ejemplo de los augurios, afirmamos que las relaciones políticas del gobierno y de la reina son y serán tan satisfactorias como pudieran soñarse los adictos y no deseables los adversarios; y que cuanto sobre este asunto se invente, que es posible que así suceda, podemos desde ahora negarle todo fundamento.

—Avila, 1.º—El dia 27 descargó una fuerte tormenta en el pueblo de Berlanas, que destruyó por completo el viñedo, hortaliza y frutas, causando tambien daños de consideracion en las mieses.

Como la riqueza de aquel pueblo consiste en los artículos antedichos, las pérdidas son de consideracion, sobre todo para los labradores pobres, que son los que más han sufrido. Afortunadamente no hay que lamentar desgracia alguna personal.

—San Sebastian, 1.º—La guardia civil del puesto de Zarauz, participa al gobernador de Guipúzcoa que á consecuencia de la tormenta que descargó el 29 en jurisdiccion de la villa de Aya, fué arrastrado por las aguas un paisano vecino de la misma, cuyo cadáver no ha parecido aún. Han sido destruidos muchos frutos y tierras, quedando sus colonos reducidos á miseria.

—Hoy ha estado á presentarse al ministro y subsecretario de la Guerra, el general Prendergast.

—Hoy podemos dar algunos detalles de la primera batida dada contra los lobos rabiosos que han aparecido en algunos pueblos de Galicia.

Las autoridades locales dispusieron que todos los hombres útiles de 18 á 60 años pertenecientes á los distritos de Chantada, Taboada, Carballedo y Rodeiro, concurren á la batida, reuniéndose unos 7000 hombres armados con escopetas, hoces, horquillas y azadones.

A causa de una lluvia torrencial, se refugiaron unos 2000 batidores en el pueblo de Penarillas, situado en la alta montaña del Faro.

A las señales convenidas se puso de nuevo en movimiento la gente que se hallaba abrigada de la lluvia en una estension de más de 8 kilómetros, presentando un gran golpe de vista los ayuntamientos de Chantada, Taboada y Rodeiro en el acto de verificar el cierre.

El Ayuntamiento de Taboada fué el más feliz, pues al paso por una dehesa levantó dos lobos, á los que hicieron siete disparos sin resultado. Poco después hizo tambien saltar un zorro que presto fué rodeado por más de mil hombres que al fin lo abandonaron por no poder sufrir el aguacero que caía.

Los alcaldes marchaban al frente de sus municipios, y acompañaban á este improvisado ejército algunas parejas de la guardia civil. Las gentes continuaban atemorizadas porque los lobos no han salido todavía de sus guaridas; así es que se preparan otras batidas con mejor direccion.

—La noticia publicada referente al descubrimiento de un depósito de armas y pertrechos de guerra anoche en la calle de Hermosilla, no tiene la importancia que se deduce de la lectura de la misma. Unicamente se encontraron algunas granadas de mano y un paquete de hojas revolucionarias impresas en tiempo del federalismo.

El inquilino de la habitacion ha sido preso.

—El partido democrático de Valladolid ha tomado por unanimidad el siguiente acuerdo:

1.º Adhesion al manifiesto del 1.º de abril de este año.

2.º Ratificacion de los poderes del comité y voto de confianza al mismo para resolver la cuestion electoral respecto á lucha ó retraimiento.

3.º Nombrar presidentes honorarios á los Sres. Ruiz Zorrilla, Salmeron y Fernandez Gonzalez.

—Ayer se han recibido en Madrid noticias del Sr. Sagasta, quien continúa en San Juan de Luz notablemente restablecido de su salud.

El distinguido jefe de los constitucionales continuará en San Juan de Luz hasta el 6 de Setiembre próximo. En esa época saldrá para Logroño á visitar á su señor padre, á cuyo lado

permanecerá hasta octubre, en que regresará á Madrid.

Esta es el itinerario que el Sr. Sagasta tiene pensado; pero sabemos que si las necesidades de la politica hicieran necesaria su presencia en Madrid antes de esa época, emprenderia su viaje á esta corte.

—Parece que el clero vascongado, aludido repetidamente por la prensa con motivo de la dimision del obispo de Vitoria, se propone contestar públicamente á los cargos que se le dirigen.

—Ha quedado constituida en la capital del Ampurdan una comision ó sindicato, encargada de organizar la defensa contra la flojera por medio de procedimientos distintos de los empleados por el Sr. Miré.

Dicho sindicato se propone celebrar dos reuniones semanales con el objeto de oír á los comisionados de los pueblos y adoptar las resoluciones convenientes.

—A los periódicos que abrigan dudas respecto de si el gobierno suspenderá ó aplazará las elecciones provinciales en las provincias del Norte, podemos tranquilizarlos, asegurando que el gobierno, obrando con la imparcialidad que las leyes del reino prescriben, no trata de dictar medida alguna que tienda á alterar en lo mas mínimo lo dispuesto y acordado sobre el particular para todas las provincias de España.

En las del Norte, como en todas las demás, triunfarán los candidatos que hayan obtenido mayor número de votos, ya sean ministeriales ó de oposicion.

El gobierno quisiera que el triunfo fuera de los liberales dinásticos en todas partes, pero lo mismo que respeta el triunfo de los candidatos democratas allí donde obtienen mayoría, se conforma y acata la proclamacion de los candidatos tradicionalistas, porque sobre las conveniencias de la politica, está el derecho público y la práctica del sistema constitucional.

A este propósito dicen los ministeriales que no prueba mucho el liberalismo de los partidos avanzados el hecho de desear que el gobierno adopte medidas cobijando á los que tienen perfecto derecho para emitir su voto y expresar su voluntad.

Añaden á lo dicho, los amigos del gobierno, que si en España se hubiera imitado la politica de los Estados Unidos, no concediendo durante un periodo discrecional de años derecho electoral á las provincias azotadas por la insurreccion, se evitaria lo que hoy alarma sin fundamento.

—Escriben á un colega desde Toledo lo siguiente:

«El viernes ó sábado últimos fueron

secuestrados en Urda los Sres. Hormida y Tapia (el primero creemos que vecino de Madrid) por cinco bandoleros de los que allí ejercen tan temeroso oficio.

Llevados al corazón de la sierra, obtuvo el Tapia su rescate interino mediante condiciones que se ignoran.

—Dice anoche la *Gaceta Universal*: «Esta tarde han celebrado una reunion en casa del general Martinez Campos los señores conde de Xiqueña, Martinez (D. Cándido,) Suarez Inclan, Fabié y algunos otros que no recordamos.

Sobre el asunto que han tratado se guarda una gran reserva; pero se decia que ha sido de importancia.»

—Como el acta de presentacion del futuro vástago de la corona solo la firma el ministro de Gracia y Justicia, en concepto de notario mayor del reino, apunta un periódico de anoche que este detalle ha hecho surgir un nuevo conflicto, puesto que si es infanta la recién nacida, figurarán, como es consiguiente, en el acta los nombres de los comisionados de Asturias.

No sucederá tal cosa ni surgirá conflicto alguno, puesto que si el primogénito es infanta, en el acta se hará constar precisamente que los comisionados de Asturias se retiraron, conforme á lo dispuesto en el decreto de ceremonial.

Es verdaderamente notable, dicen los ministeriales, el afán de algunos periódicos en augurar dificultades que no pueden surgir y que están previamente resueltas por la letra y espíritu de las disposiciones referentes á este asunto.

—La parte dispositiva de la real orden que publica la *Gaceta* sobre pago de intereses de inscripciones, dice así:

«Primero. Que se cumpla, respecto al pago de los intereses de inscripciones emitidas y que en lo sucesivo se emitan á favor de corporaciones civiles, lo terminantemente prevenido en el art. 9.º de la ley de 1.º de abril de 1859 y en el 34 de la real instruccion de 1.º de Julio siguiente.

Segundo. Que cese esa dependencia de satisfacer los intereses de aquellas inscripciones cuyo pago se halle domiciliado en la tesoreria de la misma, abonándose esta obligacion en las cajas de las administraciones económicas de las provincias respectivas.

Y tercero. Que el pago de intereses de establecimientos de beneficencia é instruccion pública se verifique tambien en las cajas de las administraciones económicas en que aquellos radiquen.»

—A las tres de la tarde se han reu-

— 444 —

animado por un vivo resplandor: a pesar suyo se estremeció... Pero luego su dolor se disipó, su frente se despejó, y el copioso sudor frio que por ella corría momentos antes, se secó; pareciame que su cebeza estaba vacia y lo atribuyó á un ligero vahido.

—«Parece que os encontráis mal, dijo el baron con calma.

—«Si, he experimentado una violenta convulsion y vahido: parecia que mi cráneo se abria bajo un golpe de maza... pero no es nada; ya ha pasado.

—«Es el espíritu de Dios que os abandona.

—«El espíritu de Dios?

—«El alma que habita en el cuerpo es de esencia divina, ¿no es verdad?

—«Si.

—«Pues bien; cuando el alma abandona al cuerpo, este se estreñece, los ojos se oscurecen, y el alma se escapa con nuestro último

— 445 —

suspiro. El génio es igualmente de esencia divina; cuando os ha abandonado, necesariamente ha debido sacudir y romper lo que lo encerraba... Hé ahí por qué habeis sufrido.

—«Mi querido baron, sabeis historias asombrosas para dormir á los niños.

—«No hablemos mas... Ahora es preciso pensar en vuestro título de conde; yo me encargo de ese negocio. Pensemos un poco... ¡Ah! conde Gennoni ¿os conviene? Viene de la isla de Cerdeña.

—«Si, es un nombre muy gracioso y muy lindo, nada me pareciera mejor.

—«Pues tomadlo desde hoy; tendreis vuestros títulos de nobleza antes de ocho dias; esto os podrá costar unos cuarenta mil francos. Mi amigo el principe Cagliari está justamente en Paris y despachará muy brevemente vuestro negocio. El rey de Cerdeña es un excelente

— 448 —

—«¡Qué! ¿Sois vos, señor Guerin? preguntaron las dos señoras casi pasmadas por aquella aparicion.

—«Ya os lo han dicho, señoras; no es Pablo Guerin, es el conde Gennoni, que viene á traer os el dote de Mlle. Corina.

—«Pablo tiró á un cestillo de labor los paquetes de billetes que le habia dado el baron.

—«¿Cómo! ¿Teneis aqui?...

—«Tres millones.

—«Mi querido hijo, exclamó la condesa con una sonrisa que expresaba su satisfaccion interior; os quedareis á comer con nosotros, ¿no es verdad?

—«Señora, con este traje... no me atrevo...

—«No sois de la familia?

—«La señora condesa está servida, dijo el ayuda de cámara.

—«Prevenid á Mr. de Moncal... Conde, dad el brazo á vuestra muger.

— 441 —

la facultad de que podais firmar vuestro nombre, apellido y título; es todo lo que hace falta. ¿Qué hacian los héroes de la Edad Media? Sus capellanes ponian bajo las actas: «ha declarado no saber firmar en su calidad de noble.» Y aquel héroe vivia cubierto de laureles. Vos tendreis secretarios.

—«Pero hoy es de necesidad el escribir uno mismo veinte veces al dia, y no siempre se tiene á mano el secretario.

—«Suponeis que no teneis brazo, que sois manco... en ese caso es muy posible.

—«Sea en buen hora; pero para leer, ¿no me espondré á mil afrentas continuamente?

—«Suponeis que sois ciego... es un caso muy frecuente.

—«Paso por ello, y terminemos; seré muy dueño de mi mismo para volver á tomar maestros.

—«¡Hum! Seriais un discípulo bien lastimoso.

nido en el ministerio de Estado los ministros de la Corona, y momentos después han subido a la cámara de la reina Isabel a cumplimentarla.

Eran ya cerca de las cuatro cuando los ministros han regresado al ministerio de Estado para reunirse al parecer en consejo.

Cieza, 31 (2 t.).—La población se halla consternada con la pérdida de la cosecha é inmensos perjuicios en las tierras que han causado las horribas nubes del 28 y 29 del actual.

El alcalde, en nombre del vecindario, ruega al señor ministro de la Gobernación se digne socorrerle con la largueza que sea posible, del fondo de calamidades, para atender al menos á las primeras necesidades.

Sigüenza, 31 (5 t.).—El gobernador de Guadalajara ha llegado á ésta con el primer tren de viajeros, después de los desastres de la inundación. Ha visitado los puntos mas castigados. No es posible calcular en el primer momento las pérdidas que se ofrecen á la vista.

La población carece por completo de agua potable por estar destruidos los conductos y las cañerías. El ayuntamiento en nombre del vecindario, dá las gracias al señor ministro de la Gobernación por el socorro que se ha dignado conceder del fondo de calamidades, y espera que en vista de la importancia del desastre se servirá ampliarlo.

El señor ministro de la Gobernación apenas tuvo conocimiento del anterior telegrama, contestó anoche con otro al gobernador de Guadalajara, anunciándole la concesión de 1000 pesetas sobre las 1000 ya destinadas para remediar los perjuicios causados en Sigüenza por la inundación.

Zaragoza 31 (6 35 t.).—Se ha establecido el trasbordo con el tren 41 entre Ateca y Alhama. También entre Baidés y Sigüenza ha debido quedar establecido según noticias recibidas ayer. Queda por lo tanto restablecido el servicio con los dos trasbordos referidos.

Lérida 31 (9 noche).—Se ha recibido en esta ciudad el correo de Madrid correspondiente al día 29. Falta el del 28.

El corresponsal de la agencia Havaas en la frontera española ha telegrafado á la prensa francesa que se han levantado partidas carlistas y que alguna de estas ha cometido desmanes entre Betelú y Tolosa, y que fuerzas del ejército iban en su persecución á marchas forzadas.

No es más ni menos que un camelo dado por el corresponsal á la agencia á quien sirve. Ni hay partidas carlistas ni temores siquiera de que pueda haberlas.

Sin duda ha dado lugar ó pretexto al menos, para comunicar noticias de impresión á la prensa estrangera, la circunstancia de haber regresado á sus cantones la fuerza que acudió á San Sebastian para verificar un simulacro, y que ha hecho las marchas aprovechando el fresco de las primeras horas de la noche.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

El Haya, 31.—La reina de los Países Bajos ha dado á luz una princesa.

Scutari, 1.º.—Los albaneses mandaron ayer al sultan un telegrama, en el que protestan de sus sentimientos

patrióticos en favor de la Turquía y se declaran decididos á combatir á todo trance para asegurar la interdad de su territorio.

Milan, 31 (6 30 noche).—Las secciones del Congreso se han reunido y ocupóse en sus respectivos trabajos durante dos días.

La seccion tercera ha aceptado una proposición del director de Beneficencia de España Sr. Ibañez de Aldecoa, marcando la línea divisoria y los diferentes caracteres entre la asistencia domiciliaria y la asistencia hospitalaria.

Mañana miércoles celebrará sesión el Congreso.

San Petersburgo, 31.—Se hacen comentarios, atribuyéndose grande importancia política á la ida del emperador de Rusia á Livadia.

En los círculos oficiales se asegura que el czar no lleva ninguna intención política.

Paris, 31.—Los periódicos se ocupan casi exclusivamente de la aplicación de los decretos relativos á las congregaciones religiosas, comentando la actitud en que se han colocado los jesuitas y las declaraciones del gobierno referentes á dichas congregaciones.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 1.º de Setiembre de 1880. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo.

Va regularizándose el servicio de trenes por haber amansado el terrible temporal que ha hecho deje tan mala memoria el mes de Agosto. Ahora parece se halla interrumpida la comunicación telegráfica con las Antillas, sin duda por estar en algunos puntos el mar tan revuelto como la tierra; pero hay noticias de Cuba llegadas por el vapor correo de ayer, que son tan satisfactorias que aseguran va el general Blanco á proclamar la completa pacificación de aquella provincia española. Calixto Garcia ha llegado ya, esperando en Santander las órdenes del gobierno, que probablemente serán de que se le conduzca á Mahon.

Estos dias son de conferencias, y por cierto que á todas las que se verifican se les concede bastante importancia por los que pudiéramos llamar encargados de la alabanza: celebraron una Elduayen y Cánovas, y quieren hacer ver esta ligada con otra entre el primero y el ministro de Austria, en la cual este habria presentado cierta petición que contraria al gabinete: habló Quesada con Fuentefiel, naturalmente de asuntos referentes al ejército que comanda y al país donde se halla, y dicen que las provincias vascas están muy escitadas, y que tal vez se aplique una política de resistencia que contenga dentro de ciertos límites á los tradicionalistas, por más que muchos adictos conceptúen peligrosa la adopción de medidas estraordinarias: conferencia Jovellar y Martinez Campos sobre asuntos de la fusion, y sotto voce dan á entender va á ponerse de manifiesto algun otro de los acuerdos reservados tomados en San Sebastian, y que Sagasta ha mandado instrucciones ordenando la forma de llevarlo á cabo. Si el objeto es convertirlo todo en sustancia, no hay duda que los políticos de oficio, aunque de la última

esfera, desempeñan el papel que se les encomendara á la última perfección; pero están ya tan desacreditados, que no logran causar efecto como no sea entre gentes que, cuando ménos, están conceptuadas como muy cándidas.

De todos se saca partido para hacer política, y hoy se habla mucho de satisfacción en los bandos histórico y fusionista por la mayor ó menor afluencia con que suponen saludaran ayer altos personajes á individuos afiliados á estas banderías; diciendo que tal efecto ha causado esto en el ánimo del jefe del gobierno, que habria llevado su pesadumbre á los jardines del Buen Retiro de manera tan poco disimulada, que algunos de los que le apoyaban, leyendo en su rostro la infalible desgracia de que estaba amenazado, se disponían á hacer un cuarto de conversión, acercándose al general Martinez Campos, destinado á recoger la herencia de la situación. Esto ni es serio ni hace otra cosa que contribuir á que se reciban como á beneficio de inventario las noticias de fundamento.

Los centralistas decian hoy que una carta recibida de Asturias asegura haber sabido con estrañeza Posada la publicación del decreto de 22 del pasado, al cual no dudaba en hacerle pública oposicion: esto y las demás noticias que anoche circulaban, contribuye á que los fusionistas se muestren muy esperanzados, notándose cierta satisfacción entre ellos y aun mayor union desde que se publicó la protesta. Su jefe Sagasta pasará unos veinte dias en Logroño al lado de su señor padre, y no vendrá á esta hasta principio de octubre.

Los históricos aseguran serán en muy corto número los que sigan á Puñonrostro, y dicen que el documento publicado ha servido para emular á la mayoría de ellos á estrechar sus filas: esperan con afán la venida de Moyano.

Decididamente lucharán los demócratas en varios distritos de esta córte.

Ya no solo hay partidarios de la inmediata reunion de córtes; existen tambien partidarios de la disolucion; pero unos y otros comprenden no es fácil se cumplan por ahora sus deseos.

Háblase de probabilidades de que el Sr. Nocedal padre se retire por completo á la vida privada.

El consolidado se cotiza á 20'10.—Bonos 99'05.—Amortizable 40'55.—Aduanas 100.—Ferro-carriles 43'50.

El corresponsal.

Variedades.

FERIA DE SAN BARTOLOME EN ESPEJO.

Nadie, ni los mismos vecinos de esta villa, podian imaginarse la animación y vida que han reinado en los tres dias de nuestra nueva FERIA, y los gratos recuerdos que ha dejado en el ánimo de todos, esperando que llegue el venidero año para demostrar que, habiendo union y buenos deseos, los pueblos se levantan de su postracion y forman en las filas avanzadas de la civilización y cultura, llevando ade-

lante todas las mejoras que redundan, como es consiguiente, en beneficio propio al par que en estímulo de los estraños.

Alegria sin cuento, diversiones, no poder materialmente dar un paso por el hermoso y bien situado real de la Féria; millares de puestos de todas clases, músicas, cucufias, todo lo que contribuye en fin á esparcir el ánimo; y si á esto se añade que no ha venido á empañar el más mínimo disgusto el regocijo y contento de los hijos de este pueblo y de los muchos forasteros que nos han honrado con su visita, se puede tener una pequeña idea de lo que ha sido y de lo que podrá ser en adelante nuestra Féria de San Bartolomé.

Las transacciones de ganado lanar, vacuno y de cerda, han sido muchas y á muy buenos precios.

En la bonita y elegante tienda de campaña de nuestro Ayuntamiento, las recepciones y bailes no han cesado un momento, viéndose en ella á muchas y distinguidas familias de Córdoba, Montilla y Castro, que en union de nuestras bellas y elegantes paisanas han sido en las pasadas fiestas el encanto, al par que el tormento de los pollos, y en especial de los montillanos, que con motivo á su proximidad, todas las noches y en sus propios carruajes nos hacian una visita.

Si El Bombo, periódico satirico de esa capital, nos hubiera honrado con la presencia de uno de sus redactores, tenemos la seguridad que al ver un pueblo tan unido y que hoy por hoy nada debe ni á la Hacienda, ni á la Diputacion provincial, ni á los encargados de enseñar á nuestra naciente generacion, todo al contrario, que su Pósito se encuentra como nunca y que se están llevando á efecto grandes mejoras, como son las composiciones de fuentes y salidas del pueblo, la construcción de un paseo y de un nuevo Cementerio, y por último la inauguración de esta Féria, todo hecho con sus propias fuerzas y sin auxilio de nadie, hubiera variado el juicio formado por unas carreras que se efectuaron el último dia, y que á decir verdad, ni ese nombre debiera dárseles por carecer aquí de elementos para ello, siendo únicamente el deseo de que todas las clases de este tranquilo pueblo tomaran parte en sus fiestas, como así ha sucedido, sin disgustos ni desgracias de ningún género.

No queremos terminar sin dar las gracias á este celoso Ayuntamiento, que tan dignamente preside nuestro querido amigo D. José Ramirez Pineña, por los esfuerzos que está haciendo á fin de que esta villa no carezca de nada, pues á su iniciativa, y muy particularmente á la de su ya dicho presidente, incansable para todo lo que pueda redundar en beneficio de sus administrados, se deben tantas y tantas mejoras, y que se vaya sabiendo que en la provincia de Córdoba existe un pueblo llamado Espejo, deseoso como el primero de ir á la cabeza de los adelantos materiales para su prosperidad y riqueza.—El Corresponsal.

Medidas oportunas.—Por señor Gobernador civil se ha mandado á todos los Alcaldes de los pueblos de la ribera, que eviten á toda costa que persona alguna se apodere de los maderos que pueda arrastrar el río, y que procuren sean estos recojidos y conservados á disposición de su dueño.

Muy oportuno.—Si la noticia del feliz alumbramiento de S. M. la Reina se recibe en Córdoba desde las diez de la noche hasta la madrugada, se dispararán en las Casas Consistoriales veinte y cuatro cohetes si el regimiento vástago es varon y doce si es hembra.

El vigia.—Casi todas las vias férreas sufren ahora gran trastorno.—Gravosos para este mes—son los legados de Agosto.

Chistoso.—No deja de serlo el anuncio de la funcion que para esta noche prepara el Sr. Mela en el Teatro de verano con motivo de su beneficio, en el que tendrá ocasion de conocer el afecto que el público le profesa.

Recaudacion.—Hé aquí la obtenida el dia 1.º de Setiembre en los felatos de esta capital.—Central, 125 pesetas.—Puente, 932.—Pretorio 118, 96.—San Sebastian, 313.—Tejares 637'40.—Matadero, 660'11.—De las 3849 pesetas 47 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 1712'57.—A la provincia y Municipio 1712'62.—Adicionadas 424'28.

Se dominó.—Por los vecinos de una casa Rejuéla de San Lorenzo se apagó un incendio que advirtieron en una sala, no sin que ardiera mucha ropa en una perchera.

Balle.—El que tendrá lugar en la noche del nueve en los magníficos salones del Círculo de la Amistad será de confianza, lo cual es muy agradable para los concurrentes en dias de féria, y por tanto de constante movimiento.

Que se estudie.—Se ha recibido en la Secretaria de la Junta de Agricultura la coleccion Ampelo-Vitícola que la direccion general de Agricultura é Industria regala á las comisiones provinciales de defensa, para que se den á conocer á los viticultores de la provincia las diferentes transformaciones y fases de la enfermedad que tantos estragos está causando en los viñedos de Málaga.

Bueno.—Parece que una empresa se propone establecer algunas ligeras berlinas tiradas por un caballo con destino al servicio del público, por precio módico.

Ni sube ni baja.—Continúa la carne al mismo precio despues del último registro.

Buen servicio.—La pareja de orden público de punto situada en la estacion de los ferro-carriles, prestó un gran servicio el domingo de la noche, con motivo del incendio de la fábrica de extraccion de aceite del crujo. Dicha pareja vió que en el local donde se encontraban muchas materias inflamables, ardia un saco de paja, y penetró con grave peligro, se apoderó de él y lo arrojó del lugar, debiéndose á esta determinacion que no hubiese desgracias mayores.

Y por qué, si teneis la bondad de explicaros? —Porque voy á compraros una gran dosis de inteligencia, y os pareceréis mucho á mi ahijado. —¡Ah! ¡pardiez! eso lo veremos. —Vedlo; me vendeis todas las ciencias que os he enumerado, mas vuestra prodigiosa inteligencia, vuestro talento de lector y vuestra mano de escritor. —Si, es cierto, dijo Guerin, haciendo un violento esfuerzo. —Pues bien! respondió Mr. Wachenheim; y sumergiendo su mano seca y huesosa en su cartera, la sacó llena de papeles timbrados que examinó. Después siguió hojeando y sacó diferentes puñados. —Hé aquí, dijo, cuatro valores de la Compañía de las Indias sobre Rotschild que hacen dos millones cien mil francos, y aquí billetes del Banco de Inglaterra, negociables en todas partes, por valor de ocho-

Tengo el honor de saludaros, dijo el baron abriendo la portezuela y saltando sobre el empedrado; sois el hombre mas ignorante de Francia y de Navarra; pero en cambio tambien el mas opulento: queda por averiguar si ciencia es riqueza. —Despues cerró la portezuela, y dijo al cochero con voz aguda y metálica: —Calle de Grenelle-Saint-Germain número 80, y á buen paso. —El fiacre partió todo lo deprisa que le fué posible, y Pablo Guerin oyó la tos aguda y penetrante del anciano que se alejaba apoyado en su baston. —Veinte minutos despues de esta escena, el ayuda de cámara de madama Moncal abrió la puerta del saloncito de la condesa y anunció: —El señor conde Gennonni. —La condesa y su hija se levantaron bruscamente, como si hubieran sido tocadas por un mismo resorte.

rey, y no os hará esperar... Pero, ¿dónde diablos nos lleva este cochero? —Y persistis en creer que yo no sé ya nada de historia, ni una palabra, ni media de alemán, nada de botánica, de física; en fin nada? —Segun creo, así debé ser. —¡Bah! no sois tan adivino como suponeis, mi querido baron. —Estais en esa inteligencia? Pues bien, señor conde, haçed el favor de decirme quién era Olivier Cromwel, os lo suplico. —Pablo Guerin permaneció con la boca abierta sin articular una palabra. —Teneis la bondad de decirme qué significan estas tres palabras alemanas «der dis das»? —El mismo aturdimiento de Pablo, y sin contestar una palabra. —De qué familia es la rosa? ¿qué es la electricidad? ¿quién ha hecho la tragedia de Horacio? —Pablo permaneció mudo é inmóvil como un cadáver.

cientos mil francos: en fin, cuéntame aquí doscientos billetes de mil francos cada uno del Banco de Francia, que son tres millones y cien mil francos, pagaderos al portador... Teneis la bondad de examinar... —Pablo Guerin tomó aquel legajo de papeles con mano convulsa; después los colocó sobre su corazón, abotonó su levita, y dijo con voz sombría: —Gracias, caballero, estad en paz. —Apenas habia pronunciado aquellas palabras, sintió una conmoción en su cerebro y un sacudimiento que destruyó su cráneo. Su rostro se arrugó, y sus ojos se replegaron en sus órbitas; su rostro palideció, y un estremecimiento general corrió por la médula de sus huesos, como una corriente eléctrica por el hilo conductor: le pareció que el cielo se habia oscurecido. Aunque su mirada era incierta, creía ver la del baron fija en

Alida sensible.—Siempre nos es doloroso el participar la muerte de un joven de brillante porvenir, lo que mas aun cuando este ha sido un escelente como lo era nuestro amigo Federico de Hoppe Gutierrez de los Rios, que de una enfermedad tan aguda, contra la que han sido vanos todos los esfuerzos de la ciencia, ha bajado al sepulcro el dia veintidós del pasado mes en Panticosa, donde se habia dirigido en busca de la salud perdida. Su aflijida madre, que en él veia toda su esperanza y toda su felicidad, derramará sin duda lágrimas abundantes de dolor sobre su tumba, y nosotros al dedicar un recuerdo á la buena memoria del difunto, enviamos á la acoojada señora la expresion de nuestro sentimiento.

Subasta.—En el juzgado de Rute se subastan el dia diez y siete varias camas de acero, colchones, cobertores, colchas, servilletas, toallas y diferentes géneros por varas.

Efemérides.—Hoy.—1302.—Muere del contagio en Lombardia Juan Galeazo, fundador de la catedral de Milan.—1658.—Muerte del protector de Inglaterra Oliverio Cromwell.—1758.—Tentativa de asesinato, en el camino de la quinta de Melo, del rey José I de Portugal.—1783.—Independencia de los Estados Unidos.—1810.—Nace en Palermo Fernando Luis Felipe de Orleans, primogénito de Luis Felipe I de Francia.—1817.—El rey de Argel Omar Pachá es asesinado por los soldados insurrectos, que eligieron á Ali-Pachá.—1870.—Quedan estinguídos los colegios de misioneros con destino á Cuba y Puerto-Rico.

Caso raro.—Una persona desconocida dejó anoche una máquina de coser delante de la puerta de una casa calle del Ayuntamiento. Se conoce que la dueña no tenia mas gana de coser con ella.

Bien venidos.—Han regresado á esta capital despues de pasar en Málaga la temporada de baños el señor D. Pedro Lopez nuestro distinguido amigo con sus elegantes hijas la Sra. D.^a Ana Lopez de Puente y la Sra. D.^a Polonia Lopez Amigo, á los que saludamos con la mas afectuosa consideracion.

Como siempre.—Se ha dado parte á la autoridad de una famosa piedra sostenida dos dias hace por varios muchachos en la plazuela de San Lorenzo, sin tener en cuenta lo ocurrido del lugar.

Otton.—Los periódicos taurinos elogian mucho á este diestro en la última corrida de Madrid. Lo veremos el primer dia de feria.

Alumbrado.—Parece que el del año de la feria durará del miércoles cho al domingo doce del corriente.

Aguador.—Ayer cayó uno de un burro en la calle del Pozo, fracturándose una mano.

Seccion minera.—Se ha declarado fenecido y sin curso el expediente de la mina de antimonio Felicidad, del término de Córdoba.

Listas.—Se hallan espuestas al publico en los colegios electorales las listas que pueden tomar parte en las próximas elecciones de Diputados provinciales.

El mal del dia.—Bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil ha celebrado junta la comision contra la fixera de la junta de Agricultura. Todo trabajo contra esa plaga es digno de elogio.

Robo con violencia.—Anteayer por la mañana transitaban por calle nueva dos señoras, á una de las que un muchacho sacó del bolsillo un pañuelo. Visto esto por la que le acompañaba se apoderó del imberbe y hizo lo posible por huir, como lo verificó, antes de que llegara un municipal á quien le habia dado aviso la dueña del pañuelo. Está visto que la ropa menuda cuenta con una osadía sin límites.

Poblacion penal.—La de la península constaba en el mes de Julio último pasado de 15822 individuos, siendo de ellos procedentes de la provincia de Córdoba 354 hombres y 7 mujeres.

Diente libre.—En la inspeccion de orden publico se ha presentado ayer por la mañana una muger de parte de que en la casa número 10 de la calle Acera de Granada, Campo la Verdad, le habia mordido un perro en la mano izquierda, brazo y hombro, causándole tres heridas. Esos animales son graciosos.

Hará bien.—Parece que el due-

ño de un acreditado establecimiento de esta capital piensa establecer un bien surtido restaurant en el real de la feria próxima.

Horas.—En las oficinas de la Secretaría del Gobierno civil sigue despatchándose desde las ocho hasta las doce, y en las de Fomento de diez á tres de la tarde.

Corrida de Linares.—Segun nuestras noticias la corrida de toros de Linares ha sido escelente: *Becanegra* ha torreado incansable, muy bien en los quites y en la muerte de sus toros, especialmente del tercero, que lo despachó de una de las que él sabe, y Manuel Molina estuvo afortunado y muy bueno en el cuarto, que mató de una atracándose de toro. El ganado fué bueno y tanto los referidos espadas como sus cuadrillas muy aplaudidos.

Vendrá el remedio.—Se ha dado cuenta á la autoridad por el municipal del distrito de la rotura de que nos ocupamos en la cañeria de la fuente de la plazuela de Capuchinas.

Mas.—Se ha encontrado otro cerdo tranquilamente hospedado en una casa de la calle de Cárcamo.

Quemas.—Las de rastros en la falda de la sierra han dado lugar á que se creyese por algunas personas en la aparicion de nuevos incendios.

Malas bromas.—Se ha dado parte al juzgado de un disgusto ocurrido anteayer entre dos jóvenes que algo acalorados se faltaron de palabra y de obra. Segun hemos oido, todo ello fué poca cosa.

Direccion.—La de Obras publicas ha dispuesto que se expida libramiento á favor de la compañía de los ferro-carriles andaluces para la cancelacion de pagarés suscritos en equivalencia de derechos de aduanas.

Ruido.—Ayer por la mañana escandalizaba en la plazuela de la Almagra y sus inmediaciones un hombre embriagado, que al fin fué conducido á la cárcel por el cuerpo de orden publico.

Mas agua.—En la calle de Juan de Mena se derrama otra alcubilla y el remedio no es difícil.

Contra la ley.—Por hallarse corriendo en cuadrilla perdices han sido detenidos anteayer en Baena tres individuos por la guardia civil.

Pensamiento.—La mejor traduccion estropea el texto.

Haya paz.—Las elecciones del distrito de Hinojosa serán muy reñidas.

Cantar.—Dices tu que con mi amor—en un paraiso vives.—Entonces de la serpiente—pídele á Dios que nos libre.

Mas cancelaciones.—Se ha ordenado la de una lámina de 60 reales perteneciente á la capellania laical y patronato de legos fundados por Don Bartolomé Alejandro en Fuenteobajuna; otra de 2840 reales 13 maravedises del vinculo fundado en Cordoba por Doña Laura Escobar y Velasco; otra de 6197 reales 13 maravedises del mayorazgo fundado en Priego por D. Fernando y Doña Isabel de Janiz Carrillo; otra de 11520 reales perteneciente al vinculo fundado en Montemayor por D. Bartolomé Varona; otra de 30505 reales 22 maravedises del patronato laical fundado en Pozoblanco por D. Juan Ginés de Sepúlveda; otra de 58033 reales 27 maravedises de la cofradia de S. Miguel y Animas de Montilla, y otra de 13249 reales 6 maravedises perteneciente á la memoria fundada en la capilla de San Antonio de Pádua de la Catedral de Córdoba.

Aguas.—El representante de la sociedad inglesa que ha hecho proposiciones al municipio de Sevilla para efectuar las obras de abastecimiento de aguas, tiene ya muestras de las aguas del Guadalquivir, y se está efectuando el análisis de las mismas, con el fin de poder ratificar al ayuntamiento que tienen condiciones de potabilidad.

Aguas de Villaharta.—Entre las mejoras hechas en el servicio de la fonda situada en las mismas aguas, se cuenta el correo particular diario á la estacion de Vacar, linea de Belmez, á la cual deberá dirigirse la correspondencia que hayan de recibir los señores concurrentes á dicha fonda, durante las temporadas oficiales. Su propietario, nuestro apreciable amigo D. Elias Cervelló, no omite medio de proporcionar las mayores comodidades posibles á la numerosa y escogida concurrencia que tanto le favorece. La temporada empieza mañana.

Sumario.—He aquí el de las ma-

terias que contiene en su último número *La Andaluza Médica*, revista que se publica en esta capital bajo la ilustrada direccion del Dr. D. Rodolfo del Castillo, y que hoy interinamente está á cargo del apreciable Licenciado en medicina y cirugía D. Genaro La-Calle, antiguo redactor del mismo colega. *Seccion científica.*—¿Exista la unidad de la materia? por el «Dr. D. Pedro Angel Osuna.»—*Sorde a.*—Sus grados, causas y diferentes aparatos recientemente preconizados para disminuir sus inconvenientes, por el Dr. Ladreit de Lacharriere, por el «Doctor D. Enrique Moreno.»—*Seccion practica.*—Hospital de Agudos.—Hematoma sarcoma voluminoso del pecho izquierdo.—Amputacion.—Curacion por el «Dr. D. Leon Torrellas.»—Espirómetro del Dr. Baudin.—*Seccion medica-estrangerera* por «D. Genaro La-Calle.»—*Hechos diversos.*—*Indice bibliográfico.*—*Revista especial de elect.oterapia.*—Nuevos aparatos electro-médicos portátiles con reguladores de las intermitencias, por el «Doctor Roberto Kars.»—*Electrologia medica*, por el «Dr. Tripiet.»—*Folleto.*—*Grabados.*

Bautismo.—En Deba ha sido bautizado un niño de la Sra. D.^a Gimena Cueto del Rosal, hija de los señores Marqueses de Valmar, siendo padrinos los Sres. Marqueses de Viana.

Contribuciones.—Del diez al catorce del corriente se cobrarán las de Villaharta.

Comercio.—En Valencia y Tarragona hay gran extraccion de uva.

La mar!—Se encuentra encausado en un juzgado de Valladolid un joven de diez y ocho años que tiene diez y nueve causas nada mas por robo y hurto.

Cunde.—El dia veintisiete se constituyó una sociedad mercantil vinicola en Pamplona, con cuatro millones de capital.

Fin.—Se ha cerrado ya la Exposicion de Bellas Artes de Santa Cruz de Tenerife, despues de veintin dias que permaneció abierta.

Friolera.—La empresa de la plaza de toros de Vitoria ha pedido quince mil duros de indemnizacion á la del ferro-carril del Mediodia por los perjuicios que le ha causado el choque ocurrido en el puente cuarenta y cinco cerca de Vilches.

Vacante.—En tal estado se halla la Secretaria del Ayuntamiento de Guadaicanal. La dotacion es de dos mil pesetas.

Cátedra.—Se anuncia en el *Boletín oficial* de esta provincia hallarse vacantes dos categorias de ascenso en la facultad de Derecho.

Tambien les toca.—Al apartar D. Felix Gomez una corrida de sus toros cayó del caballo y se fracturó un brazo.

Sensible.—Hoy muere en Sevilla el Sr. D. Antonio Meca, fiscal de imprenta.

Montes.—Se han autorizado las subastas para el aprovechamiento de bellota de los montes publicos de la vecina provincia de Málaga.

Matricula.—Se ha abierto anteayer la de la Universidad de Granada. Se cerrará el veinte.

Viveres.—El suministro para los de buques se subasta el cuatro de Octubre ante la junta económica del departamento de Cádiz.

Lance.—Hay, segun un colega, pendiente un lance á espada entre dos políticos de Almeria. ¿Políticos? No lo extrañó.

Plazo.—El trece termina el plazo para la presentacion de documentos para optar á las escuelas vacantes en la provincia de Málaga.

Academia.—En a de Bellas Artes de Sevilla se abre la matricula el quince de este mes en la Secretaria establecida en el Museo de Pinturas.

Perturbacion.—La hay en todas las lineas de ferro-carril excepto las de Valencia, Alicante y Andalucía. Pero en esta hay en algunos puntos mucha agua, teniendo que caminar con precaucion los trenes.

Mal formada.—Se ha declarado así una competencia suscitada entre el Gobernador de Granada y el juez de Motril.

Clausura.—Se ha confirmado la de los baños de la Concepcion de la villa de Paterna (Cádiz) y se han declarado distintos estos y los de Zizonza.

Velada.—Una artistico-literaria hubo uno de estos dias en honor de Hartzembusch en el Casino Mentañés de Santander.

Se arañan.—Varias señoras

francesas piden autorizacion para votar en todas las elecciones.

Miserias.—A consecuencia de un huracan hay en Jamaica miles de personas sin abrigo, y el hambre empieza á asolar la comarca.

Villa del Rto.—Primero de Setiembre de mil ochocientos ochenta. «Al leer en su apreciable colega que el Alcalde de esta habia telegrafado al Sr. Gobernador anunciando una crecida grande de el Guadalquivir y que treinta mil pinos que bajaban en en ella amenazaban el pueblo; y visto que nada de esto ha ocurrido, y solo ha habido una crecida de un metro, me dirigi al Sr. Alcalde, el que me manifestó que el dia treinta á las doce de su noche se presentó el capatáz y dos pineros y dijeron que habian recibido un telégrama de Andujar para que impidieran que sacaran traviesas del rio, pero que á la presente ninguna ha bajado y si la crecida del rio que ha sido de escasa importancia.—Con motivo de la festividad de Nuestra Señora de la Estrella, se está ensayando per la capilla de esta localidad, dirigida por el entendido Director D. Manuel Alonso, una misa, salmos de víperas y motetes á la Virgen. Tambien se preparan fuegos artificiales, que lucirán su bonita combinacion en la noche del siete del corriente, vispera del dia de Nuestra Señora. En los dias nueve, diez y once, habrá corridas de toros, en las cuales se lidiarán cuatro cada tarde y de estos uno será de muerte. Para dichas corridas se está construyendo una plaza provisional. La compañía de aficionados ensaya bonitas comedias que pondrá en esta festividad. Ya pondrá á V. en pormenores de todo lo que ocurre en estos dias de fiesta.»—*El corresponsal.*

566

Prevenicion.—Para cerciorarse de la legitimidad del AGUA FLORIDA de Murray y Lanman debe hacerse el siguiente indispensable examen: obsérvese contra la luz cualquiera de las fojas del panfeto ó cuadernillo impreso que sirve de envoltorio á cada botella y búsqense las palabras Lanman y Kemp, Nueva York, estampadas en el papel en letras transparentes. Esta es la prueba comercial de que el articulo no es falsificado, siéndolo, por tanto, toda vez que dichas palabras no aparecieron en la forma y lugar referidos.

Esta contraseña se estiende tambien á todas nuestras demás preparaciones, pues el papel usado para los impresos que acompañan á cada frasco ó botella es el mismo y lleva en cada hoja nuestra firma en letras transparentes.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 2 de Setiembre de 1880, para el abasto de carnes de la poblacion.

| Número de reses mayores. | Abastecedores. | Precios. |
|---|----------------|-----------|
| | | Pts. Cts. |
| 2 D. Andrés Raya, ternera. | | 1 47 |
| 10 Manuel Lopez. | | 1 48 |
| 9 Rafael Molina. | | 1 48 |
| 9 Andrés Raya. | | 1 49 |
| 1 Rafael Luque. | | 1 49 |
| 3 Francisco Carrasco. | | 1 50 |
| 10 José de la Haba. | | 1 50 |
| 2 Sra. Viuda de Trillo. | | 1 50 |
| 4 D. Mateo Garcia del Prado. | | 1 50 |
| 2 Rafael Sanchez. | | 1 50 |
| 11 Rafael Molina. | | 1 52 |
| 2 Rafael Sanchez. | | 1 52 |
| Número de reses menores. | | |
| 3 D. Manuel Casas, cabrio con rastras. | | 84 |
| 1 Antonio Bueno, lanar. | | 85 |
| 10 D. ^a Dolores Rodriguez, cabrio. | | 85 |
| 2 D. Rafael Toledano, id. | | 85 |
| 29 Francisco de P. Alvarez, lanar. | | 85 |
| 148 Nicolás Molinera, cabrio. | | 86 |
| 140 Mariano de Dios, id. | | 86 |
| 60 José Cebrero, id. | | 86 |
| 10 Antonio Calvo, id. | | 87 |
| 100 Antonio Aranda, id. | | 87 |
| 50 Manuel Lopez, lanar. | | 89 |
| 150 Antonio Aranda, cabrio. | | 89 |

100 D. Francisco de P. Alvarez, id.

30 Juan Conde, lanar. . . 1

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 156 pesetas en reses mayores y 104 pesetas en menores.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 19 de Agosto de 1880.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo publico, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

| | Kilogramos. |
|--|-------------|
| 68 cabezas de ganado vacuno. | 9105 |
| 449 idem de lanar y cabrio. | 7487 |
| Total consumo. | 16592 |
| Movimiento de la Bolsa de Quiebras. | Ptas. Cts. |
| Existencia á fin de la semana anterior. | 1930 72 |
| Ingreso obtenido en la presente. | 529 78 |
| Existencia que resulta para la entrante. | 2460 50 |

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 26 de Agosto de 1880.—El Administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy, San Sandalio, mártir de Córdoba.—Mañana, Santas Cándida, Rosa de Viterbo y Rosalia, vírgenes.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, por el alma de la Sra. Doña Lucia Castuera y Ortega y sus difuntos: habrá Misa rezada y cantada.

—En la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora dará principio mañana á las oraciones la novena que anualmente dedica á su titular su piadosa Hermandad.

—Pasado mañana, como primer domingo de mes, habrá Comunión general para los congregantes del Sagrado Corazon de Jesus en la Real Iglesia de San Hipólito, á las ocho de la mañana, y los ejercicios acostumbrados á las cinco y media de la tarde.

—Pasado mañana es el dia designado para la Visita llamada de los Siete Altares, en la Iglesia del exconvento de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias por la Santidad de Pio IX.

—En la Iglesia de San Pedro de Alcántara habrá el domingo Manifiesto y ejercicios al Sagrado Corazon de Jesus, con estacion y rosario, media hora antes de oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Primer aniversario.

EL SEÑOR
DON RAFAEL SAENZ Y URBANO,
falleció el día 4 de Setiembre de 1879.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de San Miguel, el dia cuatro del corriente, aplicándola en sufragio por el alma de dicho señor (q. o. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Espectáculos.

TEATRO DE VERANO.

Funcion para hoy, (5.^a de abono de la tercera serie), en la que toma parte el eminente primer actor Don Victorino Tamayo y Baus, á beneficio del primer actor cómico D. Ricardo Mela.

La comedia en tres actos, titulada: *Los dominós blancos*.—La comedia en un acto, titulada: *Lanceros!*—A las ocho y media.

PRECIOS.—Silla con entrada, cinco reales.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 1.^o de Setiembre. Consolidado interior, 20'10. Bonos, 99'05. Amortizable, 40'55. Aduanas, 100'00. Banco y Tesoro, 100'40. Ferro-carriles, 43'50. Acciones del Banco, 000'00. Paris, 5'03 y 1/2—Londres 48.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

